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Municípios são alertados 
sobre risco de nova variante
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Prestadores de serviço do Idab
promovem festa clandestina

Em meio ao aumento de casos e a triste realidade que eleva o Cariri à 
região com maior taxa de letalidade por Covid-19 do Ceará, a Polícia 
Militar autuou sócio da Qtech, empresa que presta serviço terceirizado de 
Engenharia Clínica ao Instituto Diva Alves do Brasil (Idab), por promover 
aglomeração no último sábado (22), numa cobertura do Flat Kariris 
Home Service, no bairro Lagoa Seca, em Juazeiro. Dois homens foram 

conduzidos a 20ª Delegacia Regional de Policia Civil, onde foi lavrado 
um Termo Circunstanciado de Ocorrência (TCO), baseado no artigo 268 
do Código Penal Brasileiro, que versa sobre infringir determinação do 
poder público, destinada a impedir introdução ou propagação de doença 
contagiosa. O Idab é a organização social que administra a Unidade de 
Pronto Atendimento (UPA) Limoeiro e o Hospital São Lucas.
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EU DEIXEI pai, eu deixei mãe, deixei todos 
os meus irmãos e vim morar no Juazeiro 
para servir ao romeiro. IRMÃ ANNETTE DUMOULIN “ “

Opinião

CARTA

O que leva uma pessoa, no meio de uma pandemia, 
a ir para uma festa, não somente se colocando em 
risco, como também colocando em risco todos ao 
seu redor? A inconsequência de muitos é a principal 
responsável pela extensão da gravidade deste 
momento, que continuará se prolongando até que 
todos acordem. Em casos assim, denúncias precisam 
ser realizadas para que os órgãos de fiscalização e 
segurança ajam devidamente. 
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Fale conosco

Palavra de Fé
PR. JECER GOESCHARGE

No dia 24 de maio celebramos 160 anos 
de nascimento de Maria Magdalena do Espí-
rito Santo. Considerada por muitos estudiosos 
uma das mais importantes mulheres da histó-
ria do sertão nordestino, foi a principal perso-
nagem dos fenômenos que ocorreram nas dé-
cadas de 1880 e 1890 no povoado do Juazeiro, 
então termo do Crato. Segundo os protago-
nistas dos acontecimentos religiosos - padre 
Cícero e a beata Maria de Araújo -, a trans-
formação da Hóstia consagrada em sangue se 
deu pela primeira vez em 1° de março de 1889, 
na sexta-feira que antecede o Carnaval.  

O fato rapidamente se alastrou na ora-
lidade e não demorou para ganhar espaço na 
imprensa dentro e fora do Brasil. Cartas eram 
enviadas do povoado às redações dos jornais 
que narravam o que chamavam de “milagres”.  

A primeira notícia sobre os fatos do Ju-
azeiro foi veiculada num jornal de Fortaleza, 
Pedro II, no dia 19 de julho de 1889, no qual 
se anunciava:  

“[...] na povoação do Joazeiro, termo do 
Crato, existe uma mulher moça, de reconhecidas 
virtudes. Desde algum tempo, a datar de sexta-
-feira santa do corrente ano, que nas confissões 
que faz, por ocasião de commungar, a partícula 

sagrada desfaz-se em sangue, de modo que a to-
alha da mesa de comunhão está completamente 
manchada de sangue [...] O Rvd. Padre Cícero 
Romão Baptista, que é o coonfessor de Maria de 
Araújo (assim se chama a virtuosa moça) afir-
ma o fato já descrito, que ainda ontem, antes 
da missa cantada e sermão, reproduziu-se, de 
modo que o sangue estava visivelmente novo.” 

A partir daí a simples e pobre mulher e o 
jovem padre Cícero, assim como o pequeno 
povoado do Juazeiro, passaram a ser narrados, 
discutidos, analisados, interpretados por jor-
nalistas, médicos, cientistas, historiadores, etc. 

Passados 132 anos do sangramento da 
Hóstia, o lugar foi transformado na “capital 
da fé nordestina”, recebendo, em tempos nor-
mais, mais de 2 milhões de romeiros por ano. 
Padre Cícero e Maria de Araújo, igualmente, 
ganharam visibilidade e projeção através da 
imprensa, de livros e de centenas de estudos 
realizados nas mais diversas áreas do conheci-
mento ao longo do tempo. 

Neste tocante, no entanto, pode-se afir-
mar que, enquanto o padre Cícero foi trans-
formado numa das personalidades mais co-
nhecidas do Brasil, cuja biografia é descrita 
em centenas de livros, objeto de milhares de 
reportagens, julgado, defendido, analisado, 
polemizado, estudado, etc., coube à beata Ma-
ria de Araújo apenas o papel de coadjuvante.  

Ainda no final do século XIX, a Igreja 
Católica, ao não reconhecer os fatos do Jua-
zeiro como milagres, considerando-os como 
“prodígios vãos e supersticiosos”, cassou as 
ordens sacerdotais do padre Cícero e proibiu 
os fiéis de falarem sobre a beata e os ditos fa-
tos sob pena de excomunhão. 

A beata Maria Araújo, que antes da conde-
nação da Igreja foi tratada na imprensa como 
a protagonista dos chamados “milagres”, des-
crita comumente com adjetivos elogiosos, tais 

como: virtuosa moça, devota de reconhecidas 
virtudes, santa, virgem, sendo em muitas ma-
térias apresentada como a “A beata Maria do 
Crato”, “A beata Maria do Juazeiro”, “A beata 
Maria de Araújo e os fatos do Juazeiro”, “A 
santa do Juazeiro”, “pobre e humilde serva de 
Deus”, passou, sobretudo a partir de 1897, a ser 
descrita como “cavilosa”, “embusteira”, “celebre 
impostora”, “a grande embusteira do Juazeiro”, 
“ardilosa embusteira”, “histérica”. 

Embora continuasse a ser amada e adora-
da por milhares de sertanejos, no transcorrer 
do século XX Maria de Araújo caiu no ostra-
cismo, no esquecimento, pouco se falando so-
bre ela e quando o faziam, aparecia como uma 
coadjuvante do padre Cícero. 

Felizmente, na década de 1980, no meio 
acadêmico, a memória de Maria de Araújo co-
meçou a emergir através da bela dissertação de 
mestrado, depois publicada em livro, de Maria 
do Carmo Forti, intitulada “Maria de Araújo: a 
beata do Milagre”. Outros trabalhos acadêmicos 
surgiram e monografias, dissertações, teses, arti-
gos científicos, traziam a beata como tema. 

Em 2014, por ocasião do centenário de 
sua morte, teve início um movimento popular 
com o objetivo de “resgatar a memória da bea-
ta Maria de Araújo”.  

Hoje existe um grupo formado por devotos, 
pesquisadores e religiosos intitulado “Movimen-
to pela reabilitação da memória da santa beata 
Maria de Araújo”, cujo intuito é realizar encon-
tros acadêmicos e religiosos para discutir sua 
importância nas questões religiosas do Juazeiro 
e reivindicar dos poderes públicos o seu reco-
nhecimento, como a lei que obriga a colocação 
do retrato da beata em repartições públicas. 

A beata Maria de Araújo ainda não ocupa 
o lugar que lhe é devido na História do Juazei-
ro e da religiosidade sertaneja, mas isso é só 
uma questão de tempo.  

UMA SANTA NO CEARÁ: UMA SANTA NO CEARÁ: 
BEATA MARIA DE ARAÚJO BEATA MARIA DE ARAÚJO 

Fátima Pinho

O exercício de listar coisas que 
a humanidade aprendeu durante 
a pandemia será um esforço em 
vão. No início da crise sanitária 
foi dito que sairíamos dela mais 
fortalecidos em termos de laços 
sociais. Seríamos mais solidários, 
atentos à dor do outro. Menos da-
dos ao consumimos e mais aber-
tos à partilha. Mais solidários, 
cordiais, educados, humildes. 
Lidar com a pandemia tornaria 
homens e mulheres mais huma-
nos. Contudo, o que se vê no mo-
mento mais crítico da pandemia 
causada pelo novo coronavírus 
é o desrespeito à vida, por meio 
da realização deliberada de aglo-
merações e festas clandestinas, 
em bares, nas ruas e calçadas da 
periferia e no alto dos prédios em 

bairros de classe média/alta.
Enquanto 48 pessoas perde-

ram suas vidas na macrorregião 
de Saúde do Cariri somente na 
última semana, festas clandesti-
nas celebravam o escárnio sobre 
a doença. Em uma delas, uma jo-
vem - sem máscara - recebia bei-
jos de outros jovens. A dita “festa 
do beijo”, e tantos outros eventos 
semelhantes que não deveriam 
acontecer - pelo bem da saúde, 
dos negócios e de uma tentati-
va de volta à normalidade -, são 
cada vez mais frequentes, com re-
gistros em praticamente todos os 
municípios do Cariri. Em cenário 
nacional, o presidente Jair Bolso-
naro repete gestos que lembram 
o Fascismo italiano, ao passear 
de moto, promovendo aglomera-

ções, em meio à crescente de ca-
sos e óbitos.

São cenas incompreensíveis 
que demonstram a falta de com-
paixão com as centenas de vidas 
que se perderam no Cariri - e qua-
se meio milhão no Brasil - porque 
não conseguimos, com mais de 
um ano de pandemia, colaborar 
para que o avanço da covid-19 na 
região seja freado. Pelo contrário, 
as aglomerações que teimam em 
ser realizadas resultam em novos 
casos, na morte de outras pessoas 
que nada têm a ver com a irres-
ponsabilidade de tantos e sobre-
carregam o sistema de saúde cari-
riense, que permanece com UTI’s 
lotadas e novos casos confirma-
dos e óbitos, dia após dia.

A pandemia tem, sim, muito 

o que nos ensinar. A questão é: 
queremos aprender? As aglome-
rações dizem, com letras garra-
fais, que não. A pandemia tem 
demonstrado diversas mazelas 
sociais, um abismo entre quem 
tem e aquele que nunca teve, 
muitas vezes, sequer o básico 
para existir. Exprime a diferença 
entre o estudante que pode es-
colher em qual aparelho assistir 
as aulas remotas e outro que se-
quer tem energia em casa. Porém, 
para além de problemas sociais 
já históricos, o novo coronavírus 
exigiu, logo de cara, empatia. So-
bretudo para entender que com-
partilhamos do mesmo mundo e 
que toda ação terá reação e pode 
ser sentida por cada indivíduo 
deste planeta. 

LIÇÕES  NÃO  APRENDIDAS  NA  PANDEMIA
Enquanto 48 pessoas 

perderam suas vidas na 
macrorregião de Saúde 

do Cariri somente na 
última semana, festas 

clandestinas celebravam 
o escárnio sobre a doença. 

A dita “festa do beijo”, 
e tantos outros eventos 

semelhantes que não 
deveriam acontecer 
- pelo bem da saúde, 

dos negócios e de uma 
tentativa de volta à 

normalidade -, são cada 
vez mais frequentes, 

com registros em 
praticamente todos os 

municípios do Cariri.
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REQUISITOS DE DEUS PARA CONQUISTAS
(Josué 1.1-9)
Nossos dias são marcados pela busca de conquistas. Desde criança, projetamos 

o melhor para os nossos. Claro que para tudo se faz necessário preparo devido. É 
fundamental entendermos que guerras não são ganhas sem batalhas. Conquistas 
são alcançadas com desafios. Os que galgaram conquistas em todas as áreas da 
vida tiveram que pagar elevado preço.

 O texto acima, diz que, com a morte do grande líder Moisés, Deus confirma Jo-
sué como seu sucessor no grande desafio de conduzir o povo: “Meu servo Moisés está 
morto; chegou a hora de você conduzir todo este povo, os israelitas, para atravessar o 
rio Jordão e entrar na terra que eu lhes dou”, (Josué 1.2).

Eram grandiosas e inimagináveis as bênçãos de Deus prometidas, conforme: 
Eu darei a vocês todo o lugar em que pisarem, conforme prometi a Moisés, desde o 
deserto do Neguebe, ao sul, até os montes do Líbano, ao norte; desde o rio Eufrates, 
a leste, até o mar Mediterrâneo, a oeste, incluindo toda a terra dos hititas”, (Josué 
1.3,4). Muitos inimigos, porém Josué e o povo deveria enfrentar. Deus, então, lhe dar a 
maior garantia e segurança: “Enquanto você viver, ninguém será capaz de lhe resistir, 
pois eu estarei com você, assim como estive com Moisés. Não o deixarei nem o aban-
donarei”, (Josué 1.5). Com essa garantia Josué partiu com o povo rumo à conquista.

Todas promessas e garantias deveriam ser o bastante para as conquistas 
de Josué e o povo, porém, ainda faltaram alguns pontos a serem acertados. O 
Senhor requereu de Josué, entre outros:

Primeiro, “esforço”. Era tão importante o esforço, que Deus menciona por três ve-
zes, (vv.6,7 e 9). O dicionário define assim a palavra esforço: Excesso de força, de empe-
nho que se coloca na realização de algo; trabalho, energia, impulso: fazer esforço para 
levantar um peso; esforço de memória. Ato penoso, de difícil realização: obra que exige 
longos esforços. Por mais valente e determinado que seja o guerreiro, ele poderá vacilar 
diante da guerra. Por mais experimentado nas batalhas que fosse Josué, certamen-
te diante dos desafios e obstáculos poderia fraquejar, daí a insistente recomendação 
para ele: “Seja forte e corajoso, (1.6); “Seja somente forte e muito corajoso”, (1.7); “Esta 
é minha ordem: Seja forte e corajoso! Não tenha medo nem desanime”, (1.9).

Se você está enfrentando momentos adversos e complicados para alcançar seus 
objetivos, saiba que faz parte. Pois para todas as conquistas se faz necessário o esfor-
ço e, muitas vezes, muito esforço. Não desanime, tenha fé e persista. Jesus disse que: 
“Desde os dias de João Batista até agora, o reino dos céus é tomado por esforço, e os 
que se esforçam se apoderam dele”, (Mateus 11.12). Veja, até o reino dos céus. 

Segundo, “bom ânimo”. Assim como Deus repetiu por três vezes a palavra 
“esforço”, igualmente ele repete, a palavra “ânimo”. Ânimo significa: Condição da 
alma ou espírito. Excesso de determinação diante de uma circunstância perigosa; 
coragem. Que diz respeito ao temperamento; inerente à índole; gênio: ânimo pací-
fico. É a energia, a coragem e a vontade necessárias para realizar algo. Concluímos 
que esforço e ânimo andam juntos para alcançar conquistas. Jesus disse que: “No 
mundo passeis aflições, mas tende bom ânimo eu venci o mundo”, (João 16.33).    

A presença de Deus era a garantia para Josué conquistar a Terra da Promessa, 
mas teria que enfrentar e vencer os obstáculos, que eram os muitos inimigos. Pode-
ríamos questionar do porque Deus não lhe entregou a Terra sem tantas lutas, mas 
poderíamos igualmente perguntar: será que o povo daria o mesmo valor? Geral-
mente as coisas que conseguimos sem esforço, não valorizamos.  Deus faz sua parte, 
porém, o homem deve fazer a sua. Sem o ânimo devido, certamente fracassaria.

“Davi disse a Salomão, seu filho: Esforça-te e tem bom ânimo, e faze a obra; 
não temas, nem te apavores, porque o Senhor Deus, meu Deus, há de ser contigo; 
não te deixará, nem te desamparará, até que acabes toda a obra do serviço da 
Casa do Senhor”, (1Cr 28.20).

Terceiro, “submissão. A palavra significa: Ação ou efeito de submeter, de acatar or-
dens sem se opor nem reclamar; obediência, subordinação. Tendência para obedecer 
ou para aceitar uma situação que lhe é imposta. Obediência irrestrita; circunstância em 
que se precisa obedecer. Condição de quem teve sua liberdade retirada; dependência.

  Deus estabeleceu regras que deveriam ser criteriosamente obedecidas a fim de 
que conquistassem a Terra Prometida. Para aqueles que querem alcançar conquistas, 
Deus requer igualmente, esforço, ânimo e submissão à sua Palavra. Deus abençoe!
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O GOVERNADOR Camilo Santana está resolvido 
a deixar o cargo em 30 de março de 2022. Irá concorrer 
ao Senado Federal. Camilo continuará filiado ao PT e 
buscará a conquista desse mandato com o apoio do 
presidenciável Lula e da família Ferreira Gomes.

Rebate
DONIZETE ARRUDA

Camilo decidido a ser candidato
O governador Camilo Santana está resolvido a deixar o cargo em 30 de março de 2022. 
Irá concorrer ao Senado Federal. Camilo continuará filiado ao PT e buscará a conquista 
desse mandato com o apoio do presidenciável Lula e da família Ferreira Gomes. Está 
convencido que unirá Lula e Ciro Gomes em seu palanque, apesar das divergências 
políticas nacionais, que os separam na corrida ao Planalto. Camilo quer manter a aliança 
do PT com o PDT, garantindo um palanque duplo no Ceará. Hoje, o Governador tem 
pela frente uma dura missão: convencer Lula e Ciro, pois ambos são contra esse acordo. 
Estão se atacando e não querem essa junção no Estado. Preferem que PDT e PT sigam 
seus próprios caminhos. Mas, Camilo e o senador Cid Gomes são mais conciliadores, e 
podem costurar para impedir o rompimento. Não está fácil conseguir essa meta.

Troca de acusações nas redes sociais
Ciro Gomes juntamente com seu marqueteiro, João Santana, fazem uma análise que 
seu maior adversário na corrida presidencial é Lula. Diante disso, Ciro resolveu bater 
forte no candidato do PT a presidente. Seus maiores ataques tem sido a Lula, reduzindo 
as agressões ao presidente Bolsonaro. Ciro alega essa postura por crer que Bolsonaro 
esteja “derretendo” na opinião pública, e sequer seja um dos dois candidatos no 
segundo turno das eleições ao Planalto. Essa tese colide com a realidade. Na verdade, 
fica parecendo que Ciro está sabendo que Bolsonaro está no segundo turno, e ele está 
disputando a outra vaga com Lula, por isso, o arsenal de acusações ao ex-presidente 
da República. Com esse confronto, Lula avisou aos petistas cearenses: não há mais 
jeito, o rompimento com os Ferreira Gomes é definitivo e não tem volta. Uma notícia 
desagradável aos ouvidos de Camilo Santana.

PT do Ceará procura oposição aos FGs
O deputado federal José Guimarães é o político petista no Ceará mais próximo a Lula. Na 
semana que passou, em Brasília, Guimarães procurou a deputados federais da oposição 
aos irmãos Ciro e Cid Gomes. Na conversa, no cafezinho da Câmara dos Deputados, foi 
uma revelação inesperada. Guimarães anunciou que o PT irá romper com o PDT no 
Ceará. Essa decisão já foi tomada por Lula, e não há mais retorno. O governador Camilo 
já teria sido informado dessa ruptura, a partir de uma reunião na terça passada (18), em 
São Paulo, entre Lula e o ex-senador Eunício Oliveira. Na reunião, Lula disse a Eunício 
que irá trabalhar para derrotar os FGs do governo do Ceará. E não há chance dele aceitar 
um acordo do PT com o PDT para palanque duplo no Estado. A oposição se assustou 
com o comunicado de Guimarães, que tem reflexos no destino político de Camilo.

Eunício lança no Cariri sua candidatura
Após se reunir com Lula, Eunício veio na quinta (20) ao Cariri. Sua intenção foi 
única: lançar sua candidatura ao Governo do Ceará, numa aliança do MDB com 
o PT. Eunício quer ser candidato a governador, e formar na chapa com Camilo ao 
Senado. Esse acordo esbarra nas resistências do Governador em romper com os FGs. 
Eunício confessou que conversou com a família, e está pronto para os novos embates 
eleitorais que irá encarar. Está confiante, tanto que na sexta (21) recebeu, em seu 
apartamento em Fortaleza, o deputado federal José Airton Cirilo, do PT. Se Camilo 
resolver desistir de sua candidatura ao Senado, José Airton quer ser o candidato ao 
Governo e apoiar Eunício para senador. O acordo do MDB com o PT no Ceará tem 
as bênçãos de Lula. Eunício está disposto. Tanto aceita concorrer ao Governo, como 
disputar o Senado Federal. Quer derrotar os FGs.

Cariri não segue orientações de Camilo
Camilo Santana tem motivos para se preocupar com sua imagem política entre os 
prefeitos do Cariri. Depois de orientar os administradores da região para tomarem 
medidas mais restritivas, na sexta (21), o Governador ficou irritado porque não foi 
obedecido por nenhum prefeito. Mesmo os prefeitos da sua base política, que são 
a maioria, não decretaram nenhuma medida mais dura de isolamento social para 
seguir as orientações de Camilo Santana. Os cinco municípios que decretaram o 
lockdown o fizeram antes da orientação de Camilo, feita no sábado (22). Houve 
casos, como em Mauriti, que foi preciso a interferência do Ministério Público para 
que fossem adotadas providências para evitar o retorno da covid. Os prefeitos dizem 
que não correrão o risco de serem novamente atropelados pelo Governo do Estado. 
A boca miúda, dizem: o governador Camilo que tome a decisão. Camilo está ciente do 
desgaste político. Precisa reverter esse quadro logo, ligando para os prefeitos, visando 
refazer a boa relação que sempre teve com eles.

 Embate entre Wilson Melo e Capitão Vieira
Se colocando sempre à frente do enfrentamento entre a Prefeitura e a Câmara 
nas redes sociais, o ouvidor Wilson Melo acabou convocado pelo vereador Capitão 
Vieira Neto para prestar esclarecimentos sobre alguns pronunciamentos. Melo tem 
questionado, sem citar nomes, a legitimidade moral da Câmara para fazer tantas 
acusações à administração Glêdson Bezerra. Capitão Vieira tem citado o secretário 
como responsável por acusações levianas contra a Câmara e o embate tem ganhado 
grande repercussão. Melo já disse que vai à Câmara e espera ser recebido com 
respeito e educação.

A secretária de Saúde de Juazeiro, Francimones Rolim, tem demonstrado 
preocupação com o esvaziamento das vacinações.

Parte da população não está acreditando na vacina, dando credibilidade ao grupo 
dos negacionistas.

O secretário de Segurança de Juazeiro do Norte, Dorian Lucena, mostra boa 
articulação junto ao mandato do deputado federal Capitão Wagner.

Doriam pediu e foi atendido com emenda parlamentar de R$ 539 mil para aquisição 
de novas viaturas para a Guarda Civil Metropolitana de Juazeiro.

Já o deputado suplente Rafael Branco conseguiu R$ 300 mil com o deputado 
federal Célio Studart.

Desse montante, R$ 200 mil são para equipamento da UPA de animais e R$ 100 mil 
para custeio da saúde. O pedido foi do prefeito do Crato, Zé Ailton Brasil.

Depois de uma demorada reunião com Eunício Oliveira, ficou difícil para o deputado 
estadual Nelinho Freitas esconder a vontade de se filiar ao MDB.

Nelinho  pretende disputar uma vaga, pelo partido, na Câmara Federal em 2022, 
onde fará dobradinha com David de Raimundão, que tentará se reeleger à Assembleia.

Desculpe a ignorância, você acredita mesmo no rompimento do PDT com o PT no 
Ceará, ou é só jogo de cena de Lula e Ciro Gomes?

PM INVADE FESTA DE PRESTADORA 
DE SERVIÇO DO IDAB

Sábado, dia 22. Por volta das 20h30, a Polícia Militar foi chamada para 
uma ocorrência de aglomeração  na cobertura do Flat Kariris Home Service, 
localizado à Rua Vital Lisboa, no bairro Lagoa Seca, em Juazeiro do Norte. O 
governador Camilo se manifestou, no domingo (23), contra aglomerações 
no final de semana em todo o Ceará. Só que nessa irresponsabilidade em 

Juazeiro do Norte, a PM se deslocou até o local e constatou a veracidade da 
realização de uma festa promovida por Lauro Benedito de Queiroz e Marcelo 
Carlinhos Rupolo - residente no estado de Pernambuco e presente ao evento 
social. Os dois foram conduzidos até a 20ª DRPC de Juazeiro do Norte, onde 
foi lavrado um Termo Circunstanciado de Ocorrência, baseado no artigo 268, 

do CPB (DECRETO 2848), e em conformidade com o Decreto Estadual em 
vigor,que proíbe festas devido a pandemia do coronavírus. Seria só mais uma 

aglomeração coibida pela PM de Juazeiro, se Lauro Benedito não fosse dirigente 
da Qtech, que presta serviços de Engenharia Clínica ao Idab, encarregado de 

dirigir a UPA de Limoeiro e o Hospital São Lucas, em Juazeiro. Agora, com esse 
episódio, a Idab deve afastá-los, e é mais um problema na extensa lista dos 

motivos para romper seu contrato com a prefeitura de Juazeiro do Norte.

DISSE ME DISSE

Política

MP recebe pedido de cassação 
do vereador Gabriel Figueiredo

CÂMARA DO CRATO

O Ministério Público do 
Estado (MPCE), em Crato, 
recebeu no dia 9 de maio 
denúncia contra o vereador 
Gabriel Figueiredo (Pros), 
por violação de dispositivos 
legais que impedem o exer-
cício da advocacia contra 
órgão governamentais e po-
deres públicos.

A denúncia é assinada 
pela sociedade civil e cobra 
a aplicação de decretos e leis 
que proíbem o exercício ile-
gal. Nos altos, a denúncia cita 
o Decreto-Lei 4.657, de 4 de 
setembro de 1942, que trata 
da introdução às normas do 
direito brasileiro e estabelece, 
entre outros, que “Ninguém 
se escusa de cumprir a lei, 
alegando que não a conhece”.

Os denunciantes evocam 
a Lei Federal 8.906, de 4 de 
julho de 1994, que dispõe so-
bre o Estatuto da Advocacia e 
a Ordem dos Advogados do 

Brasil (OAB). A lei fala sobre 
o impedimento de “membros 
do Poder Legislativo, em seus 
diferentes níveis, contra ou a 
favor das pessoas jurídicas de 
direito público.”

A denúncia foi encamin-
hada, ainda, para a Câmara 
de Vereadores e a Ordem dos 
Advogados do Brasil (OAB), 
Subseção Crato. Em todos 
os órgãos, a denúncia pede 
a suspensão de Gabriel para 
exercício em questão.

A Lei Orgânica da Câma-
ra na sua resolução nº 02, 
de 05 de abril de 1990, que 
relaciona o compromisso 
dos vereadores empossados, 
proibindo a manutenção de 
contratos com pessoas jurídi-
cas de direito público, autar-
quias, entre outras. No caso 
de confirmada a infração ao 
artigo 16, em questão, a pena 
é a perda do mandato.

Mesmo com proibições 

para advogar contra entes 
púbicos, o vereador Gabriel 
assumiu a postura de público 
com postagens em suas redes 
sociais. Nas postagens, ele 
assume advogar contra o mu-
nicípio do Crato, em causas 
relacionadas aos sorteados 
do então programa “Minha 
Casa, Minha Vida” (São Ben-
to I e II).

Nas suas redes sociais, 
o vereador acusa assesso-
res do prefeito Zé Ailton 
Brasil, de o impedirem de 
entrar no gabinete como 
advogado e como vereador. 
Em uma postagem seguinte, 
Gabriel se coloca como um 
representante legal dos ma-
nifestantes que reclamavam 
uma reunião com o prefeito 
por estarem a mais de um 
ano sem respostas sobre a 
entrega das casas.

A lei orgânica da Câmara 
fala em votação aberta em 

caso de infração aos incisos 
I, II e III, que tratam do as-
sunto, “mediante provocação 
da Mesa Diretora ou de par-
tido político representado na 
Casa, assegurando a ampla 
defesa”. O juramento de obe-
diência às leis é descrita no 
art. 8º, pontuado na posse 
em 1º de janeiro.

Procurado pelo Jornal do 
Cariri, o vereador Gabriel Fi-
gueiredo disse desconhecer a 
denúncia e avaliou o pedido 
de cassação “sem cabimen-
to”. Segundo o vereador nun-
ca ingressou com nenhuma 
ação contra ente público no 
caso dos beneficiários do 
“Minha Casa, Minha Vida”.

O vereador disse, apenas, 
ter assumido uma postura 
de parlamentar conhecedor 
das definições jurídicas; mas, 
que jamais faria tal ato por 
respeitar e conhecer a Cons-
tituição e as leis. 

No último sábado 
(22), a Polícia Mili-
tar autuou o sócio da 

Qtech, que presta serviço ter-
ceirizado de Engenharia Clí-
nica ao Idab, Instituto Diva 
Alves do Brasil (Idab), que 
administra a UPA Limoeiro 
e o Hospital São Lucas, em 
Juazeiro do Norte. Lauro Be-
nedito de Queiroz, sócio da 
Qtech, e Marcelo Carlinhos 
Rupolo, que reside em Per-
nambuco, foram conduzidos 
a 20° Delegacia Regional de 
Polícia Civil, por promover 
aglomeração numa cobertura 
do Flat Kariris Home Servi-
ce, no bairro Lagoa Seca, em 
Juazeiro. A polícia chegou 
ao local após divulgação de 
vídeos nas redes sociais. Em 
desfavor dos conduzidos foi 
lavrado um Termo Circuns-
tanciado de Ocorrência, ba-
seado no artigo 268 do Códi-
go Penal Brasileiro, que versa 
sobre infringir determinação 
do poder público, destinada 
a impedir introdução ou pro-
pagação de doença contagio-
sa, e em conformidade ao De-
creto Estadual em vigor, que 
proíbe aglomerações. 

A festa clandestina pro-
movida pelo sócio da Qtech 
aconteceu no momento em 
que a saúde do Cariri enfren-
ta a alta de casos, óbitos e au-
mento da fila de espera por 
leitos de UTI e enfermaria.  
Segundo autoridades sani-
tárias, as festas clandestinas 
contribuem para o cenário 
atual da pandemia na região, 
resultando, além das mortes, 
na sobrecarga de hospitais 
e outras unidades de saúde. 
Somente na semana passada, 
a macrorregião somou 1.024 
casos e 48 óbitos.

No último final de sema-
na, também foram identifica-
das aglomerações em Barba-
lha e nos bairros Aeroporto, 
Pirajá e Timbaúbas, também 
em Juazeiro do Norte. Uma 
delas ficou conhecida como 

“Festa do beijo”. Imagens 
que viralizaram nas redes 
sociais mostram uma digital 
influencer sendo beijada por 
alguns homens, um por vez, 
quando ela questiona se eles 
preferem “beijo ou tapa”. Ou-
tro participante da mesma 
festa clandestina ironiza o 
desrespeito: “Agora, eu vou 
passar o celular para o cara 
que vai ser preso”, diz, ao se 
referir ao aniversariante. Até 
o fechamento desta edição, 
22 pessoas das quase 50 que 
estavam no local foram iden-
tificadas pela Polícia Civil e 
serão intimadas a depor. 

Outras duas ocorrências 
foram atendidas pela PM 
nos bairros Timbaúbas e Pi-
rajá, quando torcedores co-
memoravam títulos de seus 
times em bares. As ações de 
desrespeito às medidas de 
prevenção ao coronavírus fo-
ram realizadas na mesma se-
mana em que a região atin-
giu 96,84% da ocupação de 
leitos em Unidades de Tera-
pia Intensiva (UTI), o maior 
percentual registrado em 
maio. No Cariri, existem 41 
pessoas esperando por en-
fermaria e outras 50 aguar-
dando transferência para lei-
tos de UTI, o que representa 
26% da demanda estadual 
por leitos de UTI. 

Dados da plataforma In-
tegraSUS, coletados nesta 
segunda-feira (24), indicam 
que o Cariri tem a maior 

Taxa de Letalidade por Co-
vid-19 do Ceará, com 2,8%. A 
macrorregião fica à frente in-
clusive de Fortaleza, que tem 
taxa de 2,5%. Na sequência, 
estão Sertão Central e Litoral 
Leste/Jaguaribe, ambas com 
1,7%, e Sobral, que tem a me-
nor taxa do Estado, com 1,1%. 
O índice é feito com base no 
cálculo entre os totais de no-
vos óbitos e casos nas sema-
nas epidemiológicas 19 e 20: 
129 mortes e 4.651 confirma-
ções. Outro índice que preo-
cupa no Cariri é o percentual 
de leitos de UTI ocupados: 
dos 770 leitos ativos, 687 es-
tão ocupados e, segundo a 
plataforma, a demanda tem 
tendência crescente.

Preocupação
No sábado (22), ao lado 

do secretário estadual da 
Saúde, Dr. Cabeto, o go-
vernador Camilo Santana 
manteve o decreto de isola-
mento social por mais sete 
dias. Durante o anúncio, 
o governador demonstrou 
preocupação com o cená-
rio da pandemia no Cariri, 
enquanto as macrorregiões 
de Fortaleza e Sobral segui-
ram com os horários de fun-
cionamento das atividades 
econômicas não essenciais 
ampliados. Conforme os in-
dicadores apresentados pelo 
secretário de Saúde, mais da 
metade (58%) dos caririe-
neses submetidos a exames 

para detectar o coronavírus 
teve o diagnóstico positivo. 

Os dados são referentes à 
semana passada e mostram 
a região caririense com taxa 
de positividade superior a do 
Estado, que é de 35%. Além 
disso, o risco de uma pessoa 
ser contaminada pelo novo 
coronavírus no Cariri é maior 
do que em outras regiões, 
como Fortaleza: enquanto a 
capital manteve tendência de 
queda com indicador inferior 
a 1, o Cariri está acima des-
se patamar. “Olhando pela 
ótica da taxa de transmissão, 
nós temos especial atenção 
para o Cariri e para o Litoral 
Leste/Jaguaribe”, afirmou 
Dr. Cabeto. 

Diante das aglomerações 
registradas no final de sema-
na, Camilo Santana usou as 
redes sociais para pedir que 
os cearenses “não relaxem 
nas medidas”. Segundo o go-
vernador, as aglomerações 
geram pressão sobre os hos-
pitais. “Precisamos da cola-
boração de todos os cearen-
ses para que os números da 
pandemia não voltem a su-
bir e não haja retrocesso na 
abertura da economia, tudo 
que menos queremos. Te-
mos lutado muito pela vaci-
na para que todos os cearen-
ses sejam imunizados o mais 
rápido possível. Enquanto 
isso não acontece, precisa-
mos que todos colaborem”, 
apelou Camilo.  

Reprodução de vídeo

Sócio de empresa ligada ao Idab
é autuado por festa clandestina

JUAZEIRO

IMAGENS  da festa interrompida pela PM, na cobertura do Flat Kariris Home, no bairro Lagoa Seca
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Chapada
MADSON VAGNER

Nova eleição?
Depois de quase cinco meses desde o resultado das eleições de 2020, o Tri-
bunal Regional Eleitoral (TRE) marcou eleições suplementares em Missão 
Velha. A decisão, publicada no dia 21, fala em consonância com resoluções 
do Tribunal Superior Eleitoral (TSE), mas a defesa do candidato eleito Wa-
shington Fechine lembra da existência de um recurso, que deve ir a ple-
nário nos próximos dias, por decisão do ministro Edson Fachim. A decisão 
do TRE é linear aos casos semelhantes. A eleição foi marcada para 1º de 
agosto, com convenções entre 26 e 28 de junho. Caso a decisão do TSE 
seja favorável a Washington, as datas serão anuladas. Caso o TSE julgue 
o recurso improcedente, os nomes do ex-prefeito Diego Feitosa e da presi-
dente da Câmara e prefeita interina, Dona Nazinha, já são comentados na 
base aliada. Na oposição, o nome será do médico Rosemberg Macedo, o Dr. 
Lorim. Seja qual for a decisão, Washington continua confiante.

A palavra é reincidência
Afastado em setembro de 2012, por desvio de verbas e contratação irregu-
lar, o prefeito de Barro, Marquinélio Tavares (PSD), parece não ter aprendi-
do a lição. Ele voltou a ser cassado no último dia 16, pelo juiz eleitoral (92ª 
Zona), Luzinaldo Alves Alexandre. Junto com o vice, Vanderval (PSD), 
Marquinélio é acusado de abuso de poder político e econômico, ao utilizar 
da máquina pública para fazer contratações ilegais durante as eleições de 
2020. A dupla foi condenada, ainda, por provocar aglomerações durante a 
pandemia do covid-19. Da decisão, cabe recurso e os dois continuarão nos 
cargos. Em resposta à imprensa local, Marquinélio disse estar tranqüilo, 
e atacou: “quem não tem voto tenta vencer na Justiça”. E foi além: “irei 
provar que sou um homem honesto!” Em 2012, Marquinélio foi afastado 
pela Câmara e pelo Tribunal de Justiça.

Pela cassação
E os candidatos eleitos de Granjeiro, Chico Clementino e Kleber Freitas, 
tiveram a primeira derrota na luta pela manutenção no poder. Os dois 
amargam parecer do Ministério Público Eleitoral pela cassação dos diplo-
mas e pagamento de multas. Chico Clementino e Kleber foram acusados 
de compra de votos, ou captação ilícita de votos, durante a campanha 
eleitoral de 2020. O parecer do promotor Thiago Freitas Camelo, publica-
do no dia 19, segue para manifestação da Justiça Eleitoral (62ª Zona Elei-
toral), que decidirá o futuro da chapa, que usou a imagem e foi apoiada 
pelo grupo do prefeito assassinado João Gregório, o João do Povo. O caso 
chocou o Estado e teve o vice-prefeito preso. Prefeito e vice não se mani-
festaram sobre o parecer do MP Eleitoral. Devem esperar pela decisão da 
Justiça, em primeira instância.

Lockdown sob pressão
O aumento dos casos e mortes por covid-19, somada a indecisão da ges-
tão do prefeito Isaac Júnior, em Mauriti, fez o Ministério Público do Estado 
orientar pelo lockdown para conter o avanço da doença. Vale lembrar que, 
recentemente, Jardim, Barbalha e Farias Brito decretaram lockdown, sem a 
necessidade de orientação do MP. Acatando a orientação, a secretária de 
Saúde, Evânia Furtado, aproveitou para transferir a culpa para a região, di-
zendo que as cidades do Cariri sofrem com um cenário de colapso na saúde. 
Tenta tirar a responsabilidade da sua gestão. O isolamento social rígido em 
Mauriti teve início no dia 20 e segue até 1º de junho. Estão proibidas as ativi-
dades não essenciais e foi decretado toque de recolher das 20h às 5h, mas 
haverá flexibilização no comércio, que funcionará com 25% da capacidade 
durante a semana. Para quem descumprir, multa de R$ 3 mil a R$ 75 mil.

Câmara sem Mesa
A Câmara de Farias Brito terá que realizar nova eleição para sua Mesa Di-
retora. A decisão, publicada no último dia 18, é do juiz José Pimentel, em 
atendimento a mandado de segurança da vereadora Heloisa de Menezes, 
sobre o princípio da proporcionalidade partidária na composição da Mesa. 
A vereadora é do PCdoB, maior bancada com cinco parlamentares, mas 
ficou fora da Mesa por fazer oposição ao prefeito Deda Pereira. A Mesa 
está composta apenas por vereadores do PDT, partido do prefeito, que 
elegeu quatro vereadores. Apesar da ilegalidade ter uma motivação polí-
tica, a decisão teve por base a “simples análise aritmética” entre o número 
de cadeiras da Casa e sua composição partidária da  Mesa. O presidente 
Flávio Jorge tem 30 dias para realizar nova eleição. Vale salientar que a 
Câmara é composta por apenas pelos partidos PCdoB, PDT e PT.

Enquanto isso...
... As notícias da gestão Edson Vaeriato, em Potengi, enfim, saíram da 
polêmica e das críticas administrativas. No dia 14, o prefeito esteve com 
lideranças ligadas à federação e associações comunitárias, além do Sindi-
cato dos Rurais. Os segmentos acusavam o prefeito de abandonar o movi-
mento popular depois de chegar à Prefeitura.

... No mesmo dia 14, Edson anunciou visita ao gabinete do deputado 
estadual Renato Rosendo. E já anunciou para breve a realização de ações 
com o ajuda do deputado do seu partido, como: moradias populares, espa-
ço mais infância, construção de estádio, museu do ferreiro, centro cultural e 
sistema de abastecimento de água. Na verdade, tudo são projetos.

... Antonina do Norte e Brejo Santo foram pegos de surpresa com uma 
informação de que a Secretaria de Saúde do Estado teria relacionado os 
dois municípios no nível de alerta para a nova variante indiana da covid-19. 
O alerta teria incluído outros 10 municípios do Ceará. Os dois municípios 
caririenses negaram a existência da variante.

... A variante foi identificada em vários países, sendo no Brasil o estado 
do Maranhão. Brejo Santo observa que o Município compõe a lista por ter 
identificado a variante de Manaus. Já Antonina do Norte disse desconhecer 
os motivos da inclusão na lista e garante: a variante não foi identificada 
no Município. A Secretaria de Saúde do Estado não deu maiores detalhes.

OBRA INAUGURADA
A gestão do prefeito Edson Veriato, em Potengi, está envolvida 

em mais uma polêmica. Desta vez, a Prefeitura anunciou em 
suas redes sociais oficiais a inauguração de três “quebra-molas” 

na rua Antônio Guedes Neto. Na postagem, a Secretaria de 
Infraestrutura e seu secretário, Cícero Pio, comemoraram o 
atendimento a uma reivindicação da população. Apesar da 

comemoração, a postagem virou chacota, que aponta a “obra” 
como grande feito da gestão. Nas mesmas redes sociais, a 

população lembra de obras emergenciais que estão paralisadas. 
Entre outras, fotos de uma escola infantil, onde o muro caiu 

há quatro meses e nada foi feito para recuperar. Enquanto as 
polêmicas aumentam e as críticas tomam conta da opinião 

pública, o prefeito Edson Veriato continua em silêncio. O prefeito 
se limita a falar, por exemplo, sobre datas comemorativas.

Juiz determina nova eleição 
na Câmara de Farias Brito

MESA DIRETORA

Robson Roque

O juiz João Pimentel 
Brito decidiu anular a elei-
ção para a Mesa Diretora da 
Câmara Municipal de Farias 
Brito e, assim, determinou a 
realização de um novo plei-
to. Isto porque a eleição para 
composição da Mesa Dire-
tora resultou em uma chapa 
pura com presidente, vice-
-presidente e secretário de 
um mesmo partido, o PDT: 
Flávio Jorge, João Camilo e 
Professor Waltene. Diante 
deste contexto, a vereadora 
Heloísa Aurélio, conhecida 
como Preta (do PCdoB), ajui-
zou um mandado de segu-
rança para que a eleição fosse 
anulada. A Ação foi acolhida 
pelo magistrado. Atualmen-
te, a Câmara é formada por 
cinco vereadores do PCdoB, 
quatro do PDT e dois do PT. 
Este último partido não quis 
ocupar cargo diretivo.

“Da simples análise arit-
mética no número de ca-
deiras da Casa, a composi-
ção partidária, o número de 
membros da Mesa Diretora 
e a composição partidária da 
Mesa, percebe-se evidente 
desproporção e desrespeito 
ao mandamento constitucio-
nal. A norma constitucional 
fala que, na constituição das 

Mesas e de cada Comissão, 
é assegurada, tanto quan-
to possível, a representação 
proporcional dos partidos 
ou dos blocos parlamentares 
que participam da respec-
tiva Casa”, esclarece o juiz 
João Pimentel Brito. Na de-
cisão, o magistrado concluiu 
não ter sido assegurada ao 
PCdoB, partido com maior 
bancada na Câmara Munici-
pal, a possibilidade de com-
por a Mesa Diretora, “razão 
pela qual deve ser anulada a 
eleição e determinada nova 
realização”.

O presidente da Câmara, 
Flávio Jorge (PDT), afirmou 
ao Jornal do Cariri que vai 
recorrer da decisão que, se-
gundo ele, perdeu sentido 
depois que o professor Wal-
tene renunciou ao cargo de 
secretário que ocupava na 
Mesa Diretora. “Teve nova 
eleição, já bem antes dessa 
decisão judicial. Na [nova] 
eleição foi eleito como secre-
tário o vereador Cícero Bai-
xinho, do PCdoB, inclusive 
votado pelo vereador Chicão 
da Canabrava, também do 
PCdoB. Então, a ação perdeu 
objeto. O juiz fez a decisão 
dele, mas ainda não tinha 
tido conhecimento dessa 
eleição que aconteceu dias 
atrás. Hoje a Mesa Diretora 

se compõe com o PCdoB e 
não com o PT, porque o PT 
não quis participar”, argu-
menta Flávio Jorge.

A vereadora Preta, por 
sua vez, disse ter ajuizado o 
mandado de segurança não 
para “fazer qualquer tipo de 
composição política” com 
o PDT, mas com o objetivo 
de respeito à legalidade. “O 
parlamento é uma institui-
ção plural, onde o debate e 
o conflito de ideias são equa-
cionados. Então, se a Consti-
tuição da República diz que 
a representatividade deve ser 
proporcional, essa regra não 
pode ser desobedecida”, con-
ta. Preta se mostra contrária 
a qualquer possibilidade de 
aliança com o PDT. “A atual 
Mesa tem, reiteradamente, 
desrespeitado a Lei Orgânica 
do Município e o Regimento 
Interno da Câmara. Isso tem 
causado um grande prejuí-
zo ao processo Legislativo, 
causando uma série de nuli-
dades que se, houver provo-
cação judicial, pode causar 
prejuízo ao cidadão farias-
britense. Não vamos tolerar 
abuso de poder. Lá, somos 
todos iguais. O diálogo que 
o PDT tem é o que diz que 
quem manda é o poder.  Aí 
discordo disso. É o povo que 
manda”, conclui Preta.  

VEREADORES devem escolher nova 
direção para a Câmara de Farias Brito

Leia rápido
A Polícia Civil do Ceará 
identificou e autuou 27 
pessoas por participação na 
aglomeração realizada no 
Açude do Umari, em Crato. O 
caso repercutiu nacionalmente, 
a partir de vídeos publicados 
em redes sociais e que 
permitiram a identificação 
dos participantes. Entre os 
autuados estão um médico, 
duas dentistas, um policial civil 
do Estado de Pernambuco, dois 
empresários, duas arquitetas, 
um cantor e uma advogada. 
Eles serão responsabilizados por 
descumprir decretos sanitários 
que estabelecem medidas de 
prevenção à covid-19.

O Ministério Público do 
Ceará e a Polícia Civil discutem 
a realização de ações conjuntas 
em Barro, no Cariri. A temática 
foi tratada por representantes 
dos dois órgãos na quinta-
feira (20). Também foram 
debatidas formas de agilizar 
o atendimento de demandas 
policiais na cidade, com as 
quais a Promotoria de Justiça 
do Município possa estar 
contribuindo.

Um idoso de 61 anos foi 
encontrado na sexta-feira (21), 
após nove dias desaparecido, 
depois de ser orientado a se 
isolar por suspeita de estar 
infectado pelo novo coronavírus. 
O caso aconteceu em Crato. 
Ele foi encontrado por uma 
equipe do Corpo de Bombeiros, 
debilitado, próximo a um rio. 
Atendido por uma equipe do 
Samu, ele foi encaminhado para 
uma unidade de saúde.

O ex-senador e presi-
dente estadual do 
MDB no Ceará, Eu-

nício Oliveira, iniciou pela 
região do Cariri as articu-
lações para viabilizar e for-
talecer seu partido para as 
eleições de 2022. Depois de 
dois encontros com o ex-pre-
sidente Luiz Inácio Lula da 
Silva, dias 4 e 18 de maio, o 
ex-senador é colocado como 
“plano A” da aliança PT e 
MDB no estado.

Eunício não confirmou 
candidatura ao governo do 
estado, mas garante que es-
tará na disputa e o MDB 
assumirá posição de pro-
tagonismo nas indicações 
majoritárias nas disputas ao 
governo e senado. Eunício 
esteve no Cariri nos dias 20 e 
21, dando início ao que deno-
minou de “Eunício pelo Cea-
rá”, que percorrerá o estado 
conversando com lideranças.

Em Juazeiro do Norte, 
Eunício conversou e fez arti-
culações com vistas a ampliar 
e fortalecer alianças com li-
deranças locais e foco na for-
mação das chapas de deputa-
dos estadual e federal.

Nomes como o deputa-
do estadual Nelinho Frei-
tas (PSDB) e os vereadores 
juazeirenses Marcio Joias 
(PTB) e Jaqueline Gouveia 
(Republicanos), estiveram 
com Eunício e receberam 
convites para se filiarem ao 
partido. Há uma expectati-
va que a sigla se fortaleça e 
ofereça boas condições para 
seus candidatos a estadual e 
federal em 2022.

Depois da reunião, arti-
culada pelo deputado esta-
dual David de Raimundão 
(MDB), Nelinho publicou 
nota em nega sua saída do 
PSDB. Nelinho lembrou que 

em 2020 teve o MDB na sua 
chapa, como vice, e que des-
de então mantém uma boa 
relação com o partido. O 
encontro com Eunício seria 
para discutir questões rela-
cionadas ao estado do Ceará.

Nas suas redes sociais, 
o vereador Marcio Joias re-
gistrou o encontro como um 
momento em que conversou 
sobre o cenário político que 
se desenha para as eleições 
de 2022. Jaqueline Gouveia, 
não se manifestaram sobre 
o encontro. O vereador Rai-
mundo Júnior, líder do MDB 
na Câmara de Juazeiro do 
Norte, também, esteve com 
Eunício, mas não falou em 
candidatura em 22.

Outras lideranças como 

o suplente de deputado es-
tadual Anderson Palácio, 
atual secretário executivo de 
Planejamento e Turismo do 
Ceará; o ex-prefeito de Auro-
ra, Adailton Macedo; o presi-
dente da Câmara de Jardim, 
José Napoleão; e o vice-pre-
feito de Milagres, Anderson 
Eugênio, também, estiveram 
com Eunício.

Apesar de não ser confir-
mado pela assessoria, nem 
pelo próprio ex-senador, fa-
la-se na possibilidade de Eu-
nício voltar a disputar uma 
vaga para a Câmara Federal 
ou Senado. No caso da dis-
puta para a Câmara, haverá 
um fortalecimento da chapa, 
se tornando muito atrativo 
para quem quer ingressar na 

disputa.
Confirmando a aproxi-

mação e a articulação esta-
dual com o PT, Eunício se 
encontrou, no dia 22, com o 
deputado federal José Airton 
Cirilo (PT) e o deputado esta-
dual Fernando Santana (PT). 
Com ambos os parlamenta-
res, Eunício teria conversado 
sobre o cenário para as próxi-
mas eleições.

No caso de José Airton, 
há uma informação de que 
Eunício teria feito convite 
para se filiar ao MDB, tudo 
com o aval do ex-presidente 
Lula. Eunício e José Airton 
não confirmam o convite, 
mas interlocutores garantem 
que houve e que o deputado 
ficou de pensar.           

Eunício inicia articulações para 
definir MDB na disputa de 2022

NO CARIRI

Divulgação

EUNÍCIO Oliveira esteve no Cariri na semana passada
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Antonina do Norte e Brejo Santo
sob o risco da variante indiana

CUIDADO REDOBRADO

Luan Moura

Após conquistar a me-
dalha de prata na etapa 
nacional, a equipe “Se um 
Feynman der match, não o 
Descartes”, do Instituto Fe-
deral de Ciência e Tecnolo-
gia do Ceará (IFCE), campus 
Juazeiro do Norte, terá um 
integrante no time que re-
presentará o Brasil no Inter-
national Young Physicists’ 
Tournament (IYPT). Conhe-
cida como a Copa do Mundo 
de Física, a competição está 
marcada para ocorrer no pe-
ríodo de 7 a 14 de julho de 
2021, em Kutaisi, na Geór-
gia. A estudante caririense 
Letícia Vieira, de 18 anos, 
será a representante do time 
caririense a integrar a equi-
pe com mais cinco pessoas 
de diferentes lugares do país.

Idealizada em 1979 por 

professores de Física da Fa-
culdade de Moscou, a com-
petição acontece anualmen-
te e consiste na elaboração 
de 17 problemas pelo Comitê 
Internacional da Rússia. As 
equipes inscritas no projeto 
devem criar soluções inteli-
gentes, teóricas e práticas, 
por meio de um processo 
investigativo para resolução 
de problemas nas áreas da 
Mecânica, da Fluidodinâmi-
ca e Termologia. Uma das 
invenções da equipe foi pro-
duzir um instrumento que 
medisse corrente elétrica 
através de temperatura.

O professor e orientador 
da equipe, Maurício Almei-
da, destaca como ocorre o 
desenvolvimento das so-
luções pelos estudantes. 
“Esses problemas, diferen-
temente das provas tradi-
cionais que nós temos, são 

investigativos. Então, isso é 
o aluno pegar o problema, 
levar ao laboratório, fazer 
um experimento e depois 
procurar uma teoria que ex-
plique aquele experimento. 
Aí a gente vai confrontar 
os dados teóricos e práticos 
para saber se a teoria justifi-
ca aquele fenômeno”, expli-
ca o professor, que também 
fala sobre o sentimento de 
dever cumprido. “Pegar um 
aluno do Cariri e colocar 
numa seleção brasileira que 
vai representar o país em 
um mundial de Física, é algo 
incalculável. Sem falar que 
essas competições abrem 
um leque de possibilidades 
para esses alunos que parti-
cipam”, completa.

A estudante de Eletro-
técnica, Letícia Vieira, que 
representará a equipe do 
IFCE no mundial, fala so-

bre a sensação de seguir na 
competição e relembra o 
processo de trabalho. “Me 
sinto muito realizada com 
esse resultado. É a prova de 
que todo trabalho duro que 
realizamos, desde 2019, va-
leram a pena. Os problemas 
que tivemos que resolver 
eram de uma dificuldade 
muito acima do nível do 
Ensino Médio. Porém, com 
muita pesquisa e trabalho 
em equipe, resolvemos com 
excelência e conseguimos 
essa conquista”, afirmou.

Letícia compõe o time 
“Se um Feynman der ma-
tch, não o Descartes” junto 
aos colegas Marcos Viní-
cius Olegário, Letícia Vieira, 
Emanuel Oliveira e Luiza 
Vieira. A equipe caririense é 
orientada pelos professores 
Maurício Almeida e Rodrigo 
Queiroz de Almeida. 

Caririense representa o Brasil 
na Copa do Mundo de Física

ALUNA DO IFCE

Robson Roque

As secretarias muni-
cipais de Saúde de 
Antonina do Norte 

e Brejo Santo foram noti-
ficadas para acionar suas 
respectivas vigilâncias sa-
nitárias com a finalidade 
de investigar o risco de 
introdução da variante in-
diana da covid-19. Os dois 
municípios caririenses inte-
gram uma lista com outras 
10 cidades cearenses, que 
somam 40 casos confirma-
dos da variante brasileira 
encontrada no Amazonas: 
Fortaleza, Caucaia, Icó, 
Moraújo, Pentecoste, Santa 
Quitéria, Limoeiro do Nor-
te, Meruoca, Ipu e São Gon-
çalo do Amarante. Segundo 
a Organização Mundial da 
Saúde (OMS), a variante 
da Índia, identificada em 
dezembro de 2020, é mais 
transmissível do que a cepa 
original do novo corona-
vírus. Também é aponta-
da como responsável pelo 
crescimento exponencial de 

casos no país asiático, que 
somam mais de 25 milhões 
de casos e 278 mil mortes. 

Na semana passada, a 
Secretaria de Saúde do Cea-
rá emitiu uma nota técnica 
com recomendações aos 12 
municípios, com o objetivo 
de “atrasar a introdução da 
variante” indiana no Estado. 
Entre as medidas a serem 
adotadas, estão:  realizar o 
sequenciamento genômi-
co para detectar a variante, 
aumentar o monitoramento 
e a testagem na população, 
rastrear contatos e isolar 
pessoas que se enquadrem 
como casos suspeitos e re-
comendar que se evitem 
viagens não essenciais, so-
bretudo para áreas com in-
cidência mais elevada da 
variante. O primeiro caso da 
variante indiana no Brasil 
foi confirmado na quinta-
-feira (20), no Maranhão: 
um homem de 54 anos que 
desembarcou em um navio 
procedente da Índia.

Em nota, a Secretaria de 
Saúde de Antonina do Nor-

te negou a circulação da va-
riante indiana no Município. 
De acordo com a publicação, 
a análise de uma amostra 
feita em 31 de março, “con-
forme critérios estabelecidos 
pela Secretaria [de Saúde] 
do Estado”, identificou a 
variante “oriunda da região 
do Amazonas, que circula 
desde dezembro de 2020”. A 
secretária de Saúde de Bre-
jo Santo, Glauciane Torres, 

esclareceu que o Município 
já havia iniciado a vigilância 
genômica para detectar no-
vas variantes em fevereiro, 
quando a situação da pande-
mia voltou a se agravar na ci-
dade, indicando uma segun-
da onda. “Pegamos amostras 
e enviamos para analisar se 
existiam variantes em nosso 
município. Foi constatada, 
naquela ocasião, que existia 
a presença da variante vinda 

de Manaus, hoje responsável 
por mais de 90% dos casos 
de covid-19 em território 
cearense. A partir daí, Brejo 
Santo vem desenvolvendo o 
trabalho de vigilância genô-
mica”, conta a secretária.

De acordo com a gestora, 
o Município já está adapta-
do para trabalhar com vigi-
lância genômica. “Por isso, 
Brejo Santo aparece entre 
os municípios que devem 
acionar suas vigilâncias 
para  pesquisar a presença 
do surgimento de uma nova 
variante”, considera. Mesmo 
assim, ela recomenda redo-
brar a prevenção contra a co-
vid-19 no Município. “Esta-
mos ampliando a testagem, 
oferecendo monitoramento 
e isolamento, todos os cuida-
dos necessários. Mas só con-
seguiremos vencer juntos. 
Vamos redobrar os cuidados 
e, juntos, nós venceremos”, 
orienta Glauciane Torres. 

Mortes crescentes
Entre primeiro de janeiro 

e a última sexta-feira (21), 13 

dos 29 municípios caririen-
ses já superaram o total de 
óbitos por covid-19 registra-
dos em 2020. Antonina do 
Norte tem o maior aumento 
percentual, não somente do 
Cariri, mas em todo o Cea-
rá, passando de dois óbitos 
no ano passado para 18 em 
2021, crescimento de 800%. 
Em seguida, estão Brejo 
Santo, com aumento per-
centual de 200%, passando 
de 27 para 108 óbitos; Por-
teiras (271%), Jati (200%), 
Abaiara, Potengi e Tarrafas 
(estes três com o dobro de 
mortes), além de Altaneira, 
Araripe, Assaré, Campos Sa-
les, Jardim e Milagres, com 
elevação percentual menor 
do que 100%. Em termos 
de casos, 15 municípios já 
ultrapassaram, em 2021, 
a quantidade de pessoas 
infectadas em 2020. Caso 
mais representativo, Pena-
forte passou de 84 confir-
mações em 2020 para 505 
nos cinco primeiros meses 
de 2021, perfazendo aumen-
to superior a 500%. 

Municípios-sede de 
Áreas Descentralizadas de 
Saúde (ADS) no Cariri, Bar-
balha, Brejo Santo, Crato 
e Juazeiro do Norte se pre-
param para receber as pri-
meiras doses de vacinas da 
Pfizer. Segundo as secreta-
rias de Saúde dos municí-
pios, existe a expectativa de 
que as primeiras doses do 
imunizante sejam distribu-
ídas ainda esta semana. Na 
quarta-feira (19), represen-
tantes das secretarias de 
Saúde dos quatro municí-
pios caririenses reuniram-se 
com a secretaria estadual 
de Saúde para tratar de as-
pectos como transporte e 

acondicionamento das va-
cinas. Nos dois dias seguin-
tes, técnicos representando 
as gestões municipais foram 
treinados pelo Governo do 
Ceará quanto ao manuseio 
e aplicação do imunizante. 
“Os municípios elegíveis são 
os sede de ADS e que vão 
precisar dos super freezers 
das universidades, que estão 
fazendo esse apoio para rece-
ber [as doses] e repassar aos 
municípios”, detalha a secre-
tária de Saúde de Barbalha, 
Sayonara Cidade. 

Conforme a secretária de 
Saúde de Juazeiro do Norte, 
Francimones Rolim, nos en-
contros entre municípios e o 

Estado, foi apresentada a re-
lação de cidades contempla-
das com o novo imunizante, 
assim como as condições, 
sobretudo infraestruturais, 
para acondicionamento da 
vacina, para o recebimento 
das doses. Para isso, foram 
feitas parcerias com institui-
ções de ensino superior da 
região, que disponibilizaram 
freezers apropriados para ar-
mazenar as doses em baixas 
temperaturas, característica 
que difere a Pfizer de outros 
imunobiológicos.

“Cada ampola tem seis 
doses de 0,3 ml e apenas a 
primeira dose é responsá-
vel por imunizar 85% do 

paciente. Então Juazeiro 
está montando a estrutu-
ra, a caixa para que a gente 
possa transportar as doses”, 
detalha Francimones Rolim. 
“Foi orientado que tenhamos 
apenas um local de vacina-
ção, que deve ser por agen-
damento, e que o público 
beneficiado, nesse momen-
to, devem ser as gestantes e 
puérperas com comorbida-
des”, acrescenta. 

Na quarta-feira (19), 629 
mil unidades do imunizante 
chegaram ao Brasil, como 
quarto lote de um total de 
200 milhões de doses, segun-
do o Ministério da Saúde. As 
doses foram armazenadas 

no Centro de Distribuição 
do MS, em Guarulhos, em 
temperaturas que variam 
de menos 90 graus Celcius 
(-90ºC) a -60ºC. Nos locais 
de vacinação do Cariri, o 
imunizante deverá ser ex-
posto a uma temperatura 
de -20ºC. A vacina da Pfizer 
ainda tem outra particula-
ridade, que exige agilidade 
das gestões municipais: as 
doses devem ser aplicadas 
em até cinco dias nas salas 
de refrigeração com tempe-
raturas entre 2ºC a 8ºC.

“É mais uma ação muito 
importante do controle da 
doença em nosso Municí-
pio”, comemora a secretária 

de Saúde do Crato, Marina 
Feitosa. “A Secretaria Mu-
nicipal de Saúde já está com 
a equipe técnica toda empe-
nhada para acolhermos essas 
doses. A nossa expectativa é 
de que a nossa equipe técni-
ca esteja preparada e de que, 
logo mais, recebamos essas 
doses e consigamos ampliar 
o acesso à vacinação em nos-
so Município, com mais uma 
vacina, que é  a tão sonhada 
Pfizer, que vai chegar aqui 
para que possamos imunizar 
todos os cratenses”, conside-
ra Marina Feitosa, acrescen-
tando que o Município man-
tém diálogo frequente com o 
Governo do Ceará. 

Região pode receber doses da Pfizer ainda esta semana
IMUNIZAÇÃO

Governo de SC

SECRETARIAS de Saúde são orientadas com medidas para evitar nova cepa

ESTADO alerta para 
risco de introdução de 
nova variante no CaririMetropolitanaVEREADORES devem escolher nova 

direção para a Câmara de Farias Brito

Após anos de discussão, em 15 de março de 2017, o Su-
premo Tribunal Federal julgou a chamada “Tese do Século”, 
entendendo que as contribuições para o Programa de Inte-
gração Social (PIS) e para o Financiamento da Seguridade 
Social (Cofins) não devem incidir sobre o valor referente ao 
Imposto Sobre Circulação de Mercadorias e Serviços (ICMS). 
A tese, segundo estimativa do Infomoney, gira em torno de 
R$ 259 bilhões de reais, em nível nacional.

No dia 13 de maio de 2021, o STF julgou recurso no 
mesmo processo e decidiu que o ICMS a ser considerado 
é todo o destacado e não apenas o recolhido pela empre-
sa. Por outro lado, modulou os efeitos da decisão, de modo 
que somente as empresas que ajuizaram a ação até 15 de 
março de 2017 garantiram o seu direito de recuperar os 
créditos apurados nos 5 (cinco) anos anteriores ao ajui-
zamento da ação. Já quem ajuizou após essa data, pode-
rá recuperar os valores pagos somente até março de 2017. 
A decisão foi acompanhada pelo SINDINDÚSTRIA e do SIN-
DILOJAS de Juazeiro do Norte, representados pelo Advogado 
Tributarista Dr. André Carvalho, do escritório Lacerda & Car-
valho Advogados Associados, que comemorou, pois as ações 
foram ajuizadas antes da data de modulação e alcançam cré-
ditos até março de 2012.

As duas ações contemplam as empresas da categoria 
do Comércio Varejista e Atacadista juazeirense e da categoria 
das Indústrias de Calçados de Juazeiro do Norte e Barbalha e 
de Vestuário, de Juazeiro do Norte, Crato e Barbalha, desde 
que tenham matriz nestas cidades e não sejam optantes do 
SIMPLES Nacional.

Para se beneficiar da decisão, as empresas têm prazo 
e devem entrar em contato o quanto antes, com o SINDILO-
JAS ou com o SINDINDÚSTRIA.

Decisão do STF garante valor 
milionário às empresas do Cariri

Eunício inicia articulações para 
definir MDB na disputa de 2022
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Metropolitana INTERRUPÇÃO de atividades 
presenciais é desafio no Cariri

CRIANÇAS NA ESCOLA

Crajubar intensifica ações 
contra a evasão escolar
Joaquim Júnior

Desde o início da pan-
demia, com a in-
terrupção das aulas 

presenciais, as escolas muni-
cipais se adequaram ao ensi-
no remoto. Através da inter-
net, milhares de crianças da 
rede pública passaram a ser 
acompanhadas de casa. As 
que não possuem internet 
recebem o material de estu-
do impresso semanalmente. 
Para evitar a evasão escolar, 
municípios como Crato, Ju-
azeiro do Norte e Barbalha 
têm montado uma força-ta-
refa para garantir o acesso 
ao ensino e a permanência 
dos estudantes matriculados 
e ativos.

Em Barbalha, de acordo 
com o Sistema Integrado de 
Gestão Escolar (SIGE), Cen-
so Escolar, Plataforma do 
Busca Ativa, houve acrésci-
mo de 1.167 alunos quando 
comparado do ano letivo 
2020 com 2021. Atualmen-
te, há mais de 10.500 alunos 
matriculados nas turmas de 
Educação Infantil, Ensino 
Fundamental e na Educa-
ção de Jovens e Adultos. As 

informações foram repassa-
das por João Paulo Olegário 
e Samuel Pereira, respecti-
vamente Assessor Especial e 
Subsecretário da Secretaria 
de Educação.

Para evitar a evasão es-
colar no Município, eles 
explicam que a Secretaria 

realiza mecanismos espe-
cíficos como visita in-loco, 
acompanhamento pelos 
agentes de saúde da comu-
nidade e monitoramento de 
frequência de participação 
nas aulas remotas e nas de-
volutivas de atividades (pro-
fessor/aluno). Além disso, 

são realizadas campanhas 
informativas nas diversas 
plataformas e reuniões de 
alinhamento com a família 
do aluno sobre a importân-
cia do papel da escola e dos 
processos da aprendizagem.

Arlete Silva, diretora pe-
dagógica da Secretaria de 

Educação de Juazeiro do 
Norte, conta que, durante a 
pandemia, as ações da equi-
pe buscam alcançar todos os 
estudantes por meio de es-
tratégias que atendam às ne-
cessidades específicas, tanto 
de forma remota como tam-
bém por meio das atividades 
impressas. “Nesse contexto 
de pandemia, a gente tem 
ainda essa preocupação 
maior para que o aluno não 
perca esse vínculo com a es-
cola, não comprometa sua 
vida escolar”, conta, ao dizer 
que trabalham com o tema 
“Educação humanizada para 
todos” e que equipes conti-
nuam em constante moni-
toramento de frequência de 
alunos, através de boletins 
quinzenais.

Atualmente, 315 alunos 
que foram resgatados de 
evasão identificada em anos 
anteriores são acompanha-
dos. Em todas as etapas do 
ensino, há entre 87% a 93% 
de alunos interagindo com 
os professores nas ativida-
des. Dados do último cen-
so, de 2019/2020, mostram 
que a busca ativa ficou em 
torno de 1.530 alunos acom-
panhados e identificados 

pela plataforma. Neste ano, 
o censo está em processo de 
conclusão sobre o ano ante-
rior. De acordo com os bo-
letins, a Educação Infantil 
chegou a 98% de interação: 
os anos iniciais a 89%, os 
anos finais a 87% e a Edu-
cação de Jovens e Adultos 
(EJA) a 67%.

Em Crato, de acordo 
com a secretária de Educa-
ção, Germana Brito, as aulas 
acontecem de forma remota 
desde o início da pande-
mia, através de plataforma 
própria com atividades e 
vídeos voltados a todas as 
modalidades de ensino. No 
Município, todo mês é feito 
levantamento da frequência 
das escolas para acompa-
nhar quais alunos não estão 
devolvendo as atividades e 
participando das aulas para 
que evitem a evasão. “Hoje, 
a escola deixou de funcionar 
entre as quatro paredes da 
sala de aula, entre os muros 
da escola, e está para além 
disso. Hoje, está sendo de-
senvolvida nos domicílios 
familiares. Os professores 
estão entrando nos domicí-
lios através desses aplicati-
vos”, conclui.  

Agência Brasil

NO PERÍODO de pandemia, aulas estão sendo ministradas virtualmente

E O TRABALHO DA
SECRETARIA DE
INFRAESTRUTURA
VAI ALÉM:

A Operação Tapa-Buracos
recuperou 4.421 locais com
situação mais crítica.

37 vias urbanas apresentam
boas condições de tráfego.

Recapeamento da
AAv. Castelo Branco: mais
de 1.000 m² recuperados.

Requalificação da pavimentação,
asfalto e calçamentos segue
em toda a cidade.

prefeiturajuazeirodonorte

www.juazeirodonorte.ce.gov.br
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Cultura CARIRI dá último adeus
a Annette Dumoulin

NAÇÃO ROMEIRA DE LUTO

Irmã Annette deixa legado
de fé e amor aos romeiros
Joaquim Júnior

Conhecida como “ma-
drinha dos romei-
ros”, a irmã Annette 

Dumoulin faleceu na sexta-
-feira (21), aos 85 anos. Ela 
estava hospitalizada desde o 
último dia 09 de maio, com 
quadro clínico de descon-
forto no pâncreas e fígado. 
Nas últimas décadas, irmã 
Annette dedicou sua vida à 
causa romeira, sendo consi-
derada um ícone entre reli-
giosos do Brasil e do mundo.

Natural da Bélgica, a de-
cisão da irmã por escolher 
o Brasil como nova morada 
aconteceu ainda na década 
de 70. Inicialmente, o estudo 
e a pesquisa eram voltados 
às Comunidades Eclesiais de 
Base, na periferia de Recife 
(PE). No percurso, descobriu 
a figura do Padre Cícero Ro-
mão Batista e as romarias de 
Juazeiro do Norte. De acordo 
com nota oficial divulgada por 
Dom Gilberto Pastana, bispo 
diocesano de Crato, Irmã An-
nette chegou como estudiosa 
e pesquisadora, junto à irmã 
de Congregação, Ana Teresa, 
fazendo-se depois afilhada e 
devota do padrinho.

“Eu deixei pai, eu deixei 
mãe, deixei todos os meus 
irmãos e vim morar no Ju-

azeiro para servir ao romei-
ro”, dizia a irmã, resumindo 
a missão de religiosa e pes-

quisadora. Na missa antes 
do sepultamento, presidida 
por Dom Gilberto na Basílica 

Santuário Nossa Senhora das 
Dores, ele falou durante a ho-
milia: “Essa é uma celebração 
de despedida da convivência 
terrena, que nos prepara 
para a vida definitiva com 
Deus, nossa morada eterna. 
Unidos a todos e a todas que 
a conheceram, a amaram e, 
em particular, unidos à na-
ção romeira, de quem Irmã 
Annette se fez madrinha, 
elevamos nossas orações de 
sufrágio ao mesmo tempo em 
que agradecemos o seu apos-
tolado nas terras caririenses, 
ajudando-nos a moldar o ros-
to romeiro e missionário des-
ta Igreja Particular de Crato”.

Pelas redes sociais, o go-
vernador Camilo Santana 
apresentou solidariedade 
com o falecimento de irmã 
Annette, que destacou sem-
pre se notabilizar pela ajuda 
aos que mais precisam. Com 
o falecimento, o prefeito de 
Juazeiro do Norte, Glêdson 
Bezerra, decretou luto oficial 
no Município, por três dias, 
com bandeiras a meio mas-
tro. “Estamos de luto pela 
perda de uma grande pesqui-
sadora e religiosa. Neste mo-
mento de partida, nos solida-
rizamos com todos os amigos 
e admiradores dessa mulher 
que se dedicou tanto à fé e aos 
romeiros”, anunciou a Prefei-
tura, em nota de pesar. 

Basílica Santuário         
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O vice-presidente da Câ-
mara de vereadores de Juazeiro, 
Capitão Vieira, fez novas e duras 
denúncias contra a empresa Idab, 
contratada pelo município, para 
gerir o Hospital São Lucas e a Uni-
dade de Pronto Atendimento – 
UPA, do Limoeiro. E, juntamente 
com o vereador Janu, já apresen-
tou à Polícia Federal toda a docu-
mentação sobre as denúncias.

Vieira aponta que há indí-
cios de preços de medicamentos 
superfaturados, aluguel de am-
bulância com preço triplicado, 
custo com alimentação dos fun-
cionários, que subiu de manei-

ra exorbitante, direcionamento 
de contratações e muitas outras 
questões, o que daria, segundo 
ele, um superfaturamento em 
torno de R$ 250 mil por mês, ape-
nas vista com uma análise rápida 
da prestação de contas. 

“São denúncias gravíssimas, 
mostradas através de vídeos que 
comprovam as ações, e iremos 
encaminhar todas elas aos órgãos 
competentes, inclusive a Polí-
cia Federal”, garante o vereador, 
acrescentando que é de conheci-
mento da secretária de saúde e do 
prefeito todas as situações postas, 
e cabe a eles uma providência.

Nas últimas sessões da Câmara de 
Juazeiro, o vice-presidente Capitão Viei-
ra, mostrou alguns vídeos em que mães 
de alunos da rede pública do município, 
reclamam da qualidade dos produtos 
alimentícios do kit de merenda escolar, 
distribuídos pela prefeitura. 

Algumas mães demonstraram feijão 
de péssima qualidade, flocão de milho 
estragado, falta de alguns itens essen-
ciais, entre outras. 

“É lamentável as cenas que recebe-
mos com reclamações sobre os kits de 
merenda escolar, entregues pela prefei-
tura de Juazeiro”, diz o parlamentar. 

Vieira aponta que somente do Pro-
grama Nacional de Alimentação Escolar 
- PNAE, o município recebeu quase R$2 
milhões de reais, para este fim, fora a 
contra partida do município. Ele diz que 
o que mais lhe causou estranheza foi a 
forma como se deu a licitação, sem as 
amostras dos produtos. “A licitação foi 
feita de forma errada e a qualidade dos 
alimentos é ruim, querem economizar, 
mais é melhor ter qualidade”, declara o 
vereador, afirmando que é preciso saber 
como foi a forma de selecionar esses ali-
mentos, como estão sendo acondiciona-
dos e muitas outras questões.

RECLAMAÇÕES SOBRE OS 
KITS DE MERENDA ESCOLAR

FOTO: LUCAS VIEIRA

O vereador Ivanildo Ro-
sendo reclamou resposta 
da Secretaria de Segurança 
do município sobre quando 
serão convocados os agen-
tes do Demutran, que foram 
aprovados no último con-
curso, e aguardam até esta 
data, sem perspectiva de se-
rem chamados. Ele disse que 
fez uma pesquisa rápida e 
de janeiro até maio já foram 
contratados 22 servidores, 
enquanto que os concursa-
dos ainda aguardam.

Ivanildo cobrou ainda, 
uma melhor estrutura para 
a sede do Conselho Tutela 
de Juazeiro. Segundo o ve-

reador, o atendimento vem 
sendo realizado de forma 
irregular, uma vez que, por 
Lei, deve haver total priva-
cidade aos cidadãos, visto 
que são em sua maioria, 
crianças e adolescentes, 
nos seus atendimentos, 
que devem acontecer em 
salas reservadas e de for-
ma simultânea para evitar 
esperas e exposições. Ele 
destaca também, as más 
condições de equipamen-
tos, como ventiladores e 
a porta principal que não 
oferece a devida acessibi-
lidade e pede providências 
ao governo municipal.

VEREADOR IVANILDO FAZ 
COBRANÇAS À GESTÃO MUNICIPAL 

IRMÃ Annette se dedicou a evagelização em Juazeiro

Com cerca de sete anos 
desde que criado, o proje-
to Cariri das Antigas, que 
revisita a história da região 
através de acervo e relatos, 
ganha novos capítulos. Até 
o dia 03 de junho acontece, 
no Cariri Garden Shopping, 
a Exposição Patrimônios do 
Cariri. A exibição é aberta 
ao público e conta com foto-
grafias, antigas e atuais, de 
patrimônios arquitetônicos e 
urbanísticos, além do canhão 
utilizado na Sedição de Jua-
zeiro, em 1914. A abertura da 
exposição, que tem à frente 
o projeto Cariri das Antigas, 
aconteceu paralela ao lança-
mento da edição da revista 
que carrega o mesmo nome.

O Cariri das Antigas, ide-
alizado pelo atual acadêmico 
de História e técnico da Di-
retoria do Patrimônio Cul-
tural de Juazeiro do Norte, 
Roberto Júnior, foi lançado 
em 2014 e tinha como obje-
tivo inicial divulgar acervos 
fotográficos. Posteriormente, 
o projeto passou a contem-
plar cobertura do meio ar-
quitetônico dos municípios 
da região do Cariri. “E passei 
a enxergar também a neces-
sidade de democratizar mais 
esse acesso. Então, os artigos, 
que antes eram publicados 
somente em revistas impres-
sas, passei a publicar no site”, 
conta, ao dizer que, após o 
site, também foi criado um 
canal no YouTube.

Agora, com a Revista Ca-
riri das Antigas, a intenção 

é chegar tanto àquelas pes-
soas que não tenham aces-
so à internet como também 
àquelas que preferem sentir 
o material físico nas mãos. 
“A gente tem a expectativa de 
que a segunda edição seja tão 
bem-sucedida quanto essa”, 
deseja Roberto, comemoran-
do o sucesso do trabalho. A 
distribuição da Revista é fei-
ta gratuitamente e aberta ao 
apoio dos leitores. Com pe-
riodicidade trimestral, é pos-
sível contribuir com o proje-
to, seja através de plataforma 
própria, seja pela plataforma 
de assinaturas “APOIA.se”.

Como acredita Roberto, 
projetos como o Cariri das 
Antigas têm uma relevância 
muito grande, pelo fato de 
sair do arcabouço da historio-
grafia comum e tratar de pes-
soas do cotidiano. “É uma his-
tória mais democrática, que 
aguça as miudezas dos deta-
lhes da vida citadina, rural, 
enfim... Das estruturas sociais 
de um determinado lugar”, 
explica. “Assim, eu vejo a fun-
ção do meu projeto e enxergo 
também a função de projetos 
de confrades, que têm simi-
laridade entre si”, finaliza, ao 
deixar o convite para que as 
pessoas conheçam e contribu-
am com o Cariri das Antigas.

Para conhecer, apoiar 
e obter mais informações: 
Site:HTTP://cariridasanti-
gas.com.br   / Instagram: @
cariridasantigas / E-mail: ca-
riridasantigas@gmail.com 

PATRIMÔNIOS DO CARIRI

Projeto Cariri das Antigas
revisita história da região

Josimar Segundo
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Cariri Football Club mira na Série B do Cearense
Luan Moura

Único representan-
te da região, o Ca-
riri Football Club 

se prepara para disputar 
a Série B do Campeonato 
Cearense. Devido aos de-
cretos de isolamento social 
rígido do Governo do Cea-
rá, a competição, que esta-
va marcada para iniciar no 
final de abril, teve que ser 
cancelada. A expectativa 
dos clubes é de que, ainda 
esta semana, a Federação 
Cearense de Futebol (FCF) 
se pronuncie sobre o início 
da disputa. Enquanto esse 
momento não chega, o time 
organiza sua equipe para 
entrar em campo. 

O presidente do Cariri 
FC, Rosenberg Freitas, falou 
sobre a formação do elenco 
e da comissão técnica, dos 
preparativos para os treinos 
e as expectativas para a tem-
porada. “Nós ainda estamos 
trabalhando nos bastidores 
para formar o elenco. No 

entanto, por conta da pan-
demia, ainda esperamos uma 
definição da FCF sobre a 
data do campeonato. Estava 
previsto para abril, no entan-
to com o lockdown, foi can-
celado. Consequentemente 
estamos na expectativa de 
que ele venha começar em 
junho. Ainda não iniciamos 
o treinamento, mas 90% do 
elenco já está certo”, detalha 
Rosenberg. 

O técnico escolhido para 
comandar a equipe é o ex-
-atleta Márcio Alan, que terá 
como auxiliar o também ex-
-atleta Márcio Tarrafas. Alan 

realiza um trabalho de base 
já há um tempo e atuou em 
equipes como o Crato. No 
elenco, o time já conta com 
Thiaguinho, que já jogou 
no Barbalha e participou do 
acesso do Cariri FC à Série 
B; o goleiro Léo, que já pas-
sou por times como Icasa, 
Barbalha e Guarani de Jua-
zeiro; e o goleiro João Victor, 
que estava no Náutico de Re-
cife. O clube também apos-
ta na experiência do Diego 
Macedo, que joga como la-
teral direito e já passou por 
Corinthians e Atlético Mi-
neiro, bem como o apoio dos 

atacantes Moré, que ajudou 
a equipe no acesso; Davi Ti-
búrcio, que estava no Cam-
peonato Maranhense; o uru-
guaio Lázaro, que defendia o 
Icasa e, atualmente, o Picos 
do Piauí; Zé Oliveira, que jo-
gou o Campeonato Cearense 
da Série A pelo Caucaia; Da 
Silva, que jogou pelo Icasa; e 
Leoni e Heitor, que atuaram 
pelo Crato. 

O objetivo do clube é 
ser campeão e conquistar o 
acesso para a elite do futebol 
cearense, que segundo Ro-
senberg, “com certeza será 
um time bem competitivo”. 
Alguns desses atletas já estão 
treinando, outros estão sain-
do de clubes que jogaram 
campeonatos recentemente, 
o que aumenta a expectativa 
da equipe. O presidente tam-
bém falou de outro projeto 
do clube. “O objetivo, ao fi-
nalizar o torneio, é fortalecer 
um trabalho em cima de um 
Sub-20 para iniciar o projeto 
do Cariri, que é revelar talen-
tos”, completa. 

INÍCIO DE TEMPORADA

BRISANET SERVIÇOS DE TELECOMUNICAÇÕES S.A
CNPJ: 04.601.397/0005-51

Torna público que requereu à Autarquia Municipal de Meio 
Ambiente de Juazeiro do Norte – AMAJU a Licença de Regularização 
de Operação (LO) para implementação de três Antenas de 
telecomunicações, localizadas nos seguintes endereços: antena 01: 
Rua Olgivi Magalhães Melo, n°25 (-7.223950 -39.295050), antena 02: 
Vila Planalto, próximo à Rua Dom Bosco, em cima da caixa de água 
(-7.185856 -39.344980) e antena 03: Av. Padre Jezú Flor, n°1034 
(-7.173218 -39.322168)

Foi determinado o cumprimento das exigências contidas nas 
Normas e Instruções de Licenciamento da AMAJU

JOÃO HALLISSON LEMOS CARVALHO - ME
CNPJ: 16.422.811/0001-10

Torna público que Requereu à Autarquia de Meio 
Ambiente de Juazeiro do Norte - AMAJU a Regularização da Licença 
de Operação para Atividade Laboratório de Análises Clínicas na 
cidade de Juazeiro do Norte na Av. Paulo Maia, Nº 30, Bairro Santo 
Antônio. Foi determinado o cumprimento das exigências contidas 
nas Normativas e Instruções de Licenciamento da AMAJU.

JOSÉ EVANDRO DE SENA - ME
CNPJ: 27.313.180/0001 - 18

Torna público que Requereu a Autarquia de Meio 
Ambiente de Juazeiro do Norte - AMAJU a Regularização de 
Licença de Operação para atividade Fabricação de suplemento 
mineral para ração animal. Na cidade de Juazeiro do Norte na 
Rua Limoeiro, Nº 513, Bairro São Miguel. Foi determinado o 
cumprimento das exigências contidas nas Normas e Instruções de 
Licenciamento da AMAJU.

PAULO SAMPAIO IMOBLIARIA LTDA 
CNPJ: 12.196.082/0001-00

Torna público que requereu à Autarquia de Meio 
Ambiente de Juazeiro do Norte – AMAJU a REGULARIZAÇÃO 
DA LICENÇA DE INSTALAÇÃO para construção de um edifício 
multifamiliar e de uso misto na cidade de Juazeiro do Norte na 
Rua Raimundo Machado da Silva nº 03 – Bairro Triângulo. Foi 
determinado o cumprimento das exigências contidas nas Normas 
e Instruções de Licenciamento da AMAJU.

A.T.L COMERCIO DE PEÇAS PARA TRATORES E 
MANUTENÇÃO - EIRELI

CNPJ: 10.718.163/0001-68

Torna público que Requereu à Autarquia de Meio Ambiente e 
Sustentabilidade de Barbalha - AMASBAR a Licença de Operação 
e Regularização para Comércio a varejo de peças e acessórios 
novos para veículos automotores, Rua. Duca Bringel, Nº 530, 
Bairro Cidade Universitária - Barbalha- CE. Foi Determinado o 
Cumprimento das Exigências Contidas nas Normas e Instruções de 
Licenciamento da AMASBAR.

CÍCERO ANDERSON GONÇALVES EIRELI
CNPJ/CPF: 34.099.360/0001-04

Torna público que recebeu da Secretaria de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Territorial- SEMADT a regularização da Licença 
de Operação para fabricação de alimento para animais, localizada 
no município de Crato, na AV. Davi Araújo Nobre, Nº 45 – Barro 
Branco com validade até 18 de Maio de 2022.

Foi determinado o cumprimento das exigências contidas nas 
Normas e Instruções de Licenciamento da SEMADT.

CARIRI FC será o único representante da região em busca do acesso

Thiago Américo

n SEGURANÇA ELETRÔNICA
n PORTARIA

n ZELADORIA
n TERCEIRIZAÇÃO DE SERVIÇOS

Travessa Sulino Duda, 59 - Bairro Santa Teresa - Juazeiro do Norte - CE

Peça já seu orçamento sem compromisso

A operadora de planos privados de assistência à saúde, 
UNIMED CARIRI, CNPJ (MF) 07.583.396/0001-96, e registrada na 
Agência Nacional de Saúde Suplementar - ANS sob Nº 35.612-3, por 
seu representante legal, de acordo com o disposto no art. 13. Parágrafo 
Único, inciso II, da Lei nº9.656/98( Lei dos Planos de Saúde) e na Súmula 
Normativa nº28, expedida pela ANS em 30 de novembro de 2015, 
consideradas as tentativas frustradas de notificação pessoal dos seus 
beneficiários listados abaixo, vem, por meio do presente edital, NOTIFICÁ-
LOS a fim de que compareçam à UNIMED CARIRI, localizada à Rua Santa 
Clara 78, Centro, em Juazeiro do Norte/CE, CEP 63010-065, NO PRAZO 
de 10 (DEZ) DIAS, contados a partir da publicação do presente edital, e 
regularizem a situação financeira de seu plano de saúde, tudo visando 
garantir a continuidade dos serviços prestados. Ressaltamos que o não 
comparecimento e a não regularização de sua situação financeira no local 
e no prazo acima referidos implicará na rescisão/cancelamento de seu 
plano de saúde. Caso já tenham sua situação regularizada junto a UNIMED 
CARIRI, por favor desconsiderar este aviso. Por fim renovamos a satisfação 
em tê-los como nossos beneficiários.

Contrato:10771077811963 CPF:879295383, Contrato:107710779301106 
CPF:037768523, Contrato:1077107792021119 CPF:312399863, 
Contrato:10771077930670 CPF:038359824, Contrato:1077107792020582 
CPF:029553803, Contrato: 107710778064761 CPF:531170185, 
Contrato:1077107792011552 CPF:548605803, Contrato:107710778102548 
CPF:063006403, Contrato:107710779301237 CPF:416808258, 
Contrato:107710779212778 CPF:013443233, Contrato: 107710779222852 
CPF:782874722, Contrato:1077107792014568 CPF:026890693,
Contrato:107710778032186 CPF:077590303, Contrato:1077107792012225 
CPF:003630803, Contrato:1077107792017528 CPF:030119293, Contrato: 
107710779201986 CPF:631871913, Contrato:1077107792020930 CPF:062064103,
Contrato:1077107792020046 CPF:003643483, Contrato:1077107792019261 
CPF:026549213, Contrato:107710779203427 CPF:839669513, Contrato:1077107793121 
CPF:016105063, Contrato:107710778063347 CPF:015341913, Contrato:107710778035145 
CPF:908856003, Contrato:1077107792017838 CPF:026086293, 
Contrato:1077107792017686 CPF:026791763, Contrato:1077107792020939 
CPF:049270843, Contrato:107710778055891 CPF:905105263, 
Contrato:107710778053439 CPF:608878363, Contrato:1077107792020942 
CPF:880229003, Contrato:1077107792017225 CPF:036018693, 
Contrato:1077107792020940 CPF:049270843, Contrato:107710779202163 
CPF:904899503, Contrato:1077107792071 CPF:017577983, Contrato:1077107792020274 
CPF:010605983, Contrato:1077107792017512 CPF:636429993, 
Contrato:1077107793146 CPF:049131503, Contrato:10771077911648 CPF:682113508, 
Contrato:107710779101246 CPF:041857483, Contrato:1077107792017786 
CPF:622070753, Contrato:107710778031757 CPF:001571783, Contrato:10771077906607 
CPF:172287513, Contrato:1077107792021153 CPF:776853693, Contrato:10771077910208 
CPF:755884803, Contrato:1077107792020920 CPF:064060003, 
Contrato:1077107792019537 CPF:671149203, Contrato:107710779212136 CPF:526016333, 
Contrato:1077107792019538 CPF:068689983, Contrato:1077107792020436 
CPF:048683544, Contrato:107710779121041 CPF:514278343, 
Contrato:10771077930664 CPF:094596874, Contrato:107710779212693 CPF:434771513, 
Contrato:1077107792014521 CPF:387488353, Contrato:107710778064612 
CPF:732549913, Contrato:10771077930403 CPF:112516153, Contrato:1077107792010875 
CPF:772887004, Contrato:1077107792017871 CPF:033593373, 
Contrato:10771077930200 CPF:651206713, Contrato:1077107792017669 
CPF:058302933, Contrato:1077107792020019 CPF:044216073, 
Contrato:107710779201395 CPF:214925303, Contrato:1077107792016226 
CPF:546876754, Contrato:107710779202654 CPF:007991774, 
Contrato:107710779222536 CPF:963343804, Contrato:10771077930545 
CPF:070542553, Contrato:1077107792019811 CPF:050366433, 
Contrato:1077107792020014 CPF:022883143, Contrato:1077107790512 CPF:852971943, 
Contrato:10771077930842 CPF:043206814, Contrato:107710778035537 CPF:681175153, 
Contrato:1077107792019352 CPF:052048064, Contrato:1077107792017487 
CPF:348430603, Contrato:1077107792014795 CPF:655543883, 
Contrato:1077107792021107 CPF:835328033, Contrato:1077107792015897 
CPF:072157433, Contrato:1077107792020712 CPF:023386093, 
Contrato:1077107792010587 CPF:035471843, Contrato:1077107780513642 
CPF:292917201, Contrato:1077107792048 CPF:022409743, Contrato:1077107754729 
CPF:027016513, Contrato:107710779209082 CPF:910780323, 
Contrato:1077107792017780 CPF:022401403, Contrato:1077107792019698 
CPF:013724273, Contrato:10771077922381 CPF:031030224, Contrato:10771077930762 
CPF:016791783, Contrato:1077107792011103 CPF:029553803, Contrato:107710779207236 
CPF:062879684, Contrato:1077107792018434 CPF:977132283.

UNIMED CARIRI

______________________________________________________ 
HOSPITAL SAN MARINO LTDA  

CNPJ: 09.502.467/0001-04 
 
 

Torna público que RECEBEU da Autarquia Municipal de Meio 

Ambiente de Juazeiro do Norte – AMAJU, a Renovação de Licença 

de Operação – RENOVLO, N° 62/2021 – AMAJU/DILAM para 

Operação de Atividade de Hospital, Clínicas e Congêneres (Sob 

Código 10.10), localizado na Rua Elísio Teixeira Lima, 335 – 

Planalto, município de Juazeiro do Norte-CE, Embasada no Parecer 

Técnico N° 40/2021 – AMAJU/DILAM, Com validade de 2 Anos.  

 

Foi determinado o cumprimento das exigências contidas nas 

Normas e Instruções de Licenciamento da AMAJU. 
 

_____________________________________________________ 
VILA JUA NEGÓCIOS IMOBILIÁRIOS SPE LTDA  

CNPJ: 22.898.561/0001-92 
 
 

Torna público que REQUEREU junto a Autarquia Municipal de Meio 

Ambiente de Juazeiro do Norte – AMAJU, a Regularização da 

Licença de Instalação – REGLI, para Atividade Imobiliária de 

Loteamento de Imóveis Próprios, Sob Códigos 06.01 – 06.04, 

localizado na Avenida do Agricultor Pedro Furtado de Menezes, SN 

– Logradouro, município de Juazeiro do Norte-CE.  

 

Foi determinado o cumprimento das exigências contidas nas 
Normas e Instruções de Licenciamento da AMAJU. 
 

______________________________________________________ 
WR ENGENHARIA LTDA  

CNPJ: 11.710.431/0001-68 
 
 

Torna público que RECEBEU junto a Autarquia Municipal de Meio 

Ambiente de Juazeiro do Norte – AMAJU, a Regularização da 

Licença de Instalação – REGLI, N° 73/2021 – AMAJU/DILAM para 

Implantação de Atividade Comercial e de Serviços, sendo dois 

Campos de Futebol (Sob Código 09.04), localizado na Avenida 

Ailton Gomes de Alencar, SN – Lagoa Seca, município de Juazeiro 

do Norte-CE, Embasada no Parecer Técnico N° 51/2021 – 

AMAJU/DILAM, Com validade de 2 Anos.  

 

Foi determinado o cumprimento das exigências contidas nas 

Normas e Instruções de Licenciamento da AMAJU. 
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EDITAL DE NOTIFICAÇÃO-USUCAPIÃO EXTRAJUDICIAL 

 

Bruno Eduardo Lacerda Santos, Oficial Interino do Cartório do 2º Ofício da Comarca de Assaré, 

Estado do Ceará, no uso de suas atribuições legais e tendo em vista o que dispõe o art. 216- A 

da Lei 6.015/73 e Lei 13.105/2015; FAZ SABER a todos quantos o presente edital, que se 

processa por esta serventia Extrajudicial, situada na Rua Euclides Onofre, nº 126, Assaré/CE, 

CEP: 63.140.000, fone: (88) 3535-1024, o requerimento para procedimento administrativo de 

Usucapião Extraordinário, com fundamentação legal apresentada pela requerente: FRANCISCO 
FERNANDES DO NASCIMENTO, brasileiro, solteiro, agricultor, portador da cédula de 

identidade nº 2007051179-3-SSPDS-CE, inscrito no CPF sob nº 059.825.203-73, residente e 

domiciliado no Sítio Papamel, n.º 209, Distrito Vila Amaro, na cidade de Assaré/CE, solicita o 

reconhecimento do direito de propriedade através da Usucapião extrajudicial, nos termos do 

art. 216-A da Lei nº6.015/1973, IMÓVEL RURAL 01 (uma) área de terra localizada no Sítio 

Papamel, nº 60, Distrito Vila Amaro, Zona Rural, município de Assaré/CE, com  14,8534 

(quatorze hectares, oitenta e cinco ares e trinta e quatro centiares), e perímetro 2.482,32 (dois 

mil, quatrocentos e oitenta e dois metros e trinta e quatro centímetros). O memorial descritivo do 

imóvel encontra-se arquivada nesta serventia, disponível para consulta. Área total do imóvel de 

248,29m² e perímetro 70,00m e ART nº CE20210787665 e assinada pelo Sr. Arthur Ferreira 

Sampaio, engenheiro civil e topografo, ART Nº CE20210793826, CREA-CE Nº 

0617307415/CE, RNP nº 0617307415. Assim sendo, ficam intimados terceiros eventualmente 
interessados para a realização de impugnação escrita ao Oficial de Registro de Imóveis, com 

as razões de sua discordância em 15 (quinze) dias corridos a contar da publicação deste, 

ciente de que, caso não contestado presumir-se-ão aceitos como verdadeiros os fatos alegados 

pela Requerente, sendo reconhecida a usucapião extrajudicial, com o competente registro 

conforme determina a Lei. Assaré, Estado do Ceará, 24/05/2021. Eu, Bruno Eduardo Lacerda 

Santos, Oficial, digitei e subscrevi. 

 

Bruno Eduardo Lacerda Santos 
Oficial de Registro e Tabelião 

Serventia Extrajudicial do 2o Ofício 
Assaré/CE 


